
Protokoll 05/17 
der KiJuB-Sitzung am 18.05.2017 im kleinen Saal, BBH 

 
Beginn:  19:30 Uhr 
Ende:     22:00 Uhr 
     
Vorstand: 
 
 
 
 
 
 
GeSt: 

Alexej Sinner - 
Mandy Florczik  
Yasmina Klix  
Kevin Knöfel -  
Jonida Kajolli   
 
 
Julia Jastrembski  (Protokoll) 

 
 
 
 
 
 
 

KiJuB: Lukas Borchers - 
Tim Grammerstorf  
Bastian Heckt -  
Cara Huhn - 
Samantha Jeske - 
Steffen Kahl  
Jella Kerwitz - 
Lea Kewersun- 
Yannick Klix  
Muriel Knobloch  
Saskia Liehr -  
Fabio Linde  
Katrin Luft -  
Ali Haydar Mercan  
Jule Niehus  
Clarissa Reuter - 
Andreas Schreiber - 
Justin Thomsen - 
Michelle von der Ahe - 
Antonia Walz -  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Gäste: Matthias Bollmann (Stadtjugendpfleger) 
 

 
 
     

   

   
Öffentlicher Teil 
 
1. Begrüßung der Gäste / Einwohnerfragen 
2. Genehmigung des Protokolls 04/2017 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Termine 
5. Arbeit im Kinder- und Jugendbeirat 
6. Nach-/Vorbereitung der Ausschüsse 
7. Arbeitsgruppen 
8. Wichtiges 
	
	
1. Begrüßung der Gäste / Einwohnerfragestunde 
  

Yasmina Klix begrüßt, stellvertretend für die Vorsitzende des Kinder- und 
Jugendbeirats Jonida Kajolli, alle Mitglieder und Gäste und eröffnet die Sitzung. 
 
Mathias Bollmann berichtet von der Schulleiterbesprechung bezüglich Jugend im 
Rathaus. Er hat darum gebeten, dass auch genügend Lehrkräfte während der 
Aktion anwesend sind. 
 
Für Jugend im Rathaus werden weiterhin noch Gruppenleiter aus der Verwaltung 



gesucht, damit alle Kleingruppen besetzt werden können.  
 
Für den Jahreshaushalt 2018 müssen jetzt die Anträge eingereicht werden. 
Matthias beantragt nach Absprache 650 Euro für einen KiJuB Laptop, und 200 Euro 
für JiM’s Bar Gutscheine auf dem Stadtfest 2018.  
 
Der Veranstalter des Stadtfestes bekommt vermutlich zusätzliche Fläche für die er 
keine Miete zahlen muss und überlegt stattdessen zu spenden. Der SJR könnte ein 
Spendenempfänger sein. 
 
Matthias schlägt außerdem vor im Rahmen der Stormarner Kindertage eine 
Beteiligungswerkstatt zu veranstalten. Die Fragestellung soll sein, was mit dem 
alten Speicher Gebäude passieren soll. Dieses wurde von der Stadt zurück gekauft.  
 
Außerdem plant Matthias im Rahmen seiner Weiterbildung zum Moderator für 
Kinder- und Jugendbeteiligung ein Projekt bei dem diskutiert werden soll, ob der 
Kinder- und Jugendbeirat ein Stimmrecht in allen Ausschüssen haben sollte.   
 

2. Genehmigung des Protokolls 04/2017 
  

Tim bringt zwei Änderung zum TOP 7, Bericht aus dem Bau- und 
Planungsausschusses ein. Alternativ soll es heißen: 
 
Bau- und Planungsausschuss: 
Das Geld für das Städtbauförderungsprogramm wurde vom Land genehmigt. 
Die ursprünglich angedachte Brücke am Bahnübergang „Brauner Hirsch“ wird nicht 
in der zuerst geplanten Art gebaut, da die Stadt hierfür nicht nur die Baukosten, 
sondern auch sämtliche Folgekosten tragen müsste. 
Alternativen zu den bisher geplanten Lärmschutzmaßnahmen bezüglich der S4, 
werden weiterhin geprüft. 
 
Das Protokoll wird inklusive der Änderungen einstimmig angenommen. 
 
 

3. Genehmigung der Tagesordnung 
  

TOP 5 wird in den nicht-öffentlichen Teil verschoben. 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 

4. Termine 
  

Die Terminliste wird besprochen. 



 
 
 
 

5. Arbeit im Kinder- und Jugendbeirat 
  

Verschoben in den nicht-öffentlichen Teil. 
 

6. Nach-/Vorbereitung der Ausschüsse 
   

Stadtverordnetenversammlung: 
Die nächste STV ist Ende des Monats im ARS der SLG. 
Hauptausschuss: 
Der Jahresabschluss 2015 ist vorgestellt und beschlossen worden. Eine Satzung 
über Sondervermögen der FF Ahrensburg wurde beschlossen.  
Die Stadt will sich mit dem Thema des e-Government innerhalb des nächsten 
Jahres weiter auseinandersetzen. 

Bau- und Planungsausschuss:  
Eine Realisierungsstudie für die Südtangente wurde abgelehnt. 

Der Sanitäts- und Duschtrakt der Sporthalle am Heimgarten wird wegen 
Legionellenbefalls umfassend saniert.  

Die Bahn hat ihre Brückenplanung für den Braunen Hirsch vorgestellt, eine 
Netzwerkbogenbrücke wird favorisiert.  

Der Radweg der Manhagener Allee soll auf beiden Seiten umfassend saniert 
werden. 

Sozialausschuss: 
Am Helgolandring wird überlegt, fast neue Container der Stadt Hamburg für KiTa- 
und Krippenplätze aufzustellen. Das Volleyballfeld dort soll dadurch nicht behindert 
werden. Die Stadt wird darüber hinaus ihr Kinderbetreuungsangebot weiter 
ausweiten, weitere Möglichkeiten werden geprüft, als nächstes wird die KiTa an 
der Heimgartenschule errichtet. 

 

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort Teilnehmer 

Mai     

18.05. 19:30 KiJuB Kleiner Saal KiJuB 

Juni     

06.06 16:30 Einweihung Kroko Spielplatz Ahrensburger Kamp Alle 

09.06 - 11.06  Stadtfest Innenstadt Alle (JiMs Bar) 

12.06 10:00 SV-Power Schulforum Bargteheide SV 

14.06 - 22.06  JiR Kleiner Saal KiJuB (AG JiR) 

20.06 19:00 Fachberater/Vorstand Büro Fb/Vo 

22.06 17:00 AG Jugendumfrage Büro AG 

22.06 19:30 KiJuB Kleiner Saal KiJuB 

23.06 18:00 MiNaFuBaTu THCA AG, KiJuB 

Juli     

04.07 16:30 Junior KiJuB Bücherei Junior KiJuB, AG 

11.07 16:30 Beteiligungswerkstatt Spielplatz Gorch-Fock-Straße KiJuB 

18.07 19:00 Fachberater/Vorstand Büro FB/Vo 

20.07 19:30 KiJuB Kleiner Saal KiJuB 



Bildung-, Kultur- und Sportausschuss: 
Hat getagt. 
Umweltausschuss: 
Die Planung des Neubaus des Moorwanderweges verschiebt sich weiter und wurde 
kürzlich von der Stadt verändert, was im Ausschuss auf Irritationen gestoßen ist. 
Die derzeitige Planung sieht aber weiterhin eine Brücke aus einzelnen 
Schwimmelementen vor, jedoch wird sich der Kostenrahmen auf insgesamt ca. 1 
Mio. EUR belaufen, eine Förderungsfähigkeit von bis zu 50 % ist grundsätzlich 
möglich. 

Das Nahwärmenetz soll zeitnah von Hansewerk übernommen werden. Die Stadt 
wurde hierzu erneut vom Beratungsbüro bofest consult massiv unterstützt. 

 
Finanzausschuss:  
Der Finanzausschuss hat gemeinsam mit dem HauptA getagt, der Jahresabschluss 
2015 wurde verabschiedet. Aus Vorjahren schiebt die Stadt noch etwa 8 Mio. EUR 
an noch nicht verbrauchten Haushaltsresten vor sich. Der Bürgermeister hat über 
von ihm genehmigte Mehrausgaben berichtet, die sich grundsätzlich in Grenzen 
hielten. 

 
 
 

7. Arbeitsgruppen 
  

AG Hut Mitglieder Was steht 
an? 

Jr. KiJuB Yannick Tim, Yasmina, 
Jonida 

Planungstreff
en am 04.07. 
 

Öffentlichkeitsarbeit Yannick Mandy, Katrin, 
Alex, Clarissa, 
Saskia, Kevin, 
Steffen, Yasmina, 
Tim, Jella, Lea, 
Antonia, Basti 

 

Jugend im Rathaus Fabio Antonia, Jonida, 
Muriel, Tim, 
Yasmina, 
Yannick, Ali 

Neue 
Präsentation 
mit Prezi 
erstellen, 
Schichtplan, 
Schulstunden 

Unterrichtsstunden Fabio Andi, Samy, 
Yasmina, Ali 

Zukunftsplan
ung 

Jugendumfrage Tim, Steffen Yannick, Mandy, 
Kevin, Fabio, 
Jella, Basti, Justin 

Grundsatzent
scheidung, 
Treffen am 
22.06 

Kinderrechte 
Workshop 

Yasmina Katrin, Saskia, 
Tim, Fabio, 
Jonida, Lea, 
Antonia 

Neuer Termin 

Bundestagswahl Fabio Justin, Andi, Tim, Erstes 



Jella, Ali, 
Yasmina, Samy 

Treffen 

MiNaFuBaTu Yasmina Tim, Samy, Andi Treffen 
PartizipAction!   Gründung 

 
Junior KijuB:  
Junior KiJuB hatte eine Sitzung, leider war aber kein Mitglied aus dem junior KiJuB 
anwesend. Die nächste junior KiJuB Sitzung ist am 04.07. 
AG Treffen zur Vorbereitung am 20.06. 18:00 Uhr 
Öffentlichkeitsarbeit:  
Neue Shirts und neue Visitenkarten sind in Arbeit. 
Neuer Termin: 30.05. 18:00 Uhr 
Jugend im Rathaus: 
Nächster Termin: 22.05. 18:30 Uhr zur Vorbereitung der Schulstunden und der 
Woche. 
Unterrichtsstunden: 
Neue Schulstunden erst im nächsten Schuljahr.  
Nächstes Treffen nach den Sommerferien. 
Jugendumfrage:  
Umfrage in der Schule schwierig aufgrund der Richtlinien im Schulgesetz und der 
Vorgaben des Ministeriums. Es gibt die Möglichkeit die Umfrage Online über die 
Homepage der Stadt laufen zu lassen. 
Nächstes Treffen am 22.06. um 17:00 Uhr. 
Kinderrechte Workshop: 
Ali tritt in die AG ein.  
Nächstes Treffen  am 18.07. um 18:00 Uhr. 
BuTaWa:  
Treffen am 04.06. um 12:00 Uhr  
MiNaFuBaTu: 
Fabio und Jonida treten ein. Planung findet über WhatsApp statt. 
PartizipAction: 
Den Hut für die AG übernehmen Jonida und Yasmina. Tim tritt in die AG ein. 
 

8. Wichtiges 
 Es wird erneut das Satdtradeln 2017 beworben. Der KiJuB hat hierfür auch ein 

eigenes Team. 
 
Beim Stadtfest wird der KiJuB nicht auf der Vereinsmeile vertreten sein. 
Wir werden aber wieder den JiM’s Barwagen betreuen. Es werden noch Barkeeper 
und Helfer gesucht. Julia schickt den aktuellen Schichtplan per Mail rum. 
 
Am 11.07. um 16:30 Uhr veranstaltet der KiJuB eine Beteiligungswerkstatt zur 
Neugestaltung des Spielplatzes in der Gorch-Fock-Straße. 
 
Das traditionelle KiJuB-Grillen findet in diesem Jahr am 01.09. statt. 
 
Ali stellt das Stammtischkämpfer_Innen Training vor. Nähere Infos können bei ihm 
erfragt werden. 
 
Am 29.05. ist das KreisSchülerParlament. Tim schickt die Einladung hierzu noch 
einmal an alle SV Vertreter. 

  
  



  
 
   
	


